
Réunion GFD du 29 mars 2023

Personnes présentes : Fatima, Charlène, Nadine, Jenny, Myriam, Nicolas, Lucie, 
Gaëlle, Mia.

Mathilde déménage à Tours mais souhaite rester sur la liste de diffusion et faire lien avec ses projets
là bas.
Fatima sera absente une semaine mi mai.

• Renvoyer un mail aux personnes présentes le 8 mai.
• Relancer l'animatrice Foyer des jeunes travailleurs.

La réunion débute par un rappel de ce qui s’est dit la fois dernière. (Relire le super CR de 
Myriam!)

Puis Gaëlle donne quelques informations générales:
• Rappel: Le Comité de Pilotage « Genre, féminismes et Déconstruction » (CoPil)  
fait partie de l’association Cercle Vertueux (une des 2 associations qui co-animent l’esper-
luette). L’association fonctionne avec les outils de la gouvernance partagée: chaque CoPil 
doit nommer un·e référent·e qui participe au Conseil d’Administration afin de faire remon-
ter les informations du groupe et d’informer le groupe des autres actions de l’association. 
Lucie est d’accord pour prendre ce rôle et participera au Conseil d’AdministrationA demain
jeudi 30 mars. Pour complément d’information, les CA sont ouverts, donc si d’autres 
veulent y participer, iels sont les bienvenu·es.

Le Cercle Vertueux doit rapidement proposer une date d’AG afin d’officialiser le nou-
veau CA et d’ouvrir un compte bancaire. Pour pouvoir demander des subventions nous 
avons besoin d’un RIB.

• Suite à la rencontre avec Soline du Planning Familial 49, les permanences men-
suelles devraient reprendre (3eme jeudi matin de chaque mois, à confirmer); il a égale-
ment été évoqué l’idée de faire des ateliers coutures de l’Uni Pop s sur le thème de la pré-
carité menstruelle (création de culotte menstruelle qui seraient données?); projet à faire en
collaboration entre les 2 assos? À voir et à construire…
• Les ateliers devront se décaler les mois à 5 semaines (en fonction des ateliers cou-
ture… donc notre prochaine date de RDV est repoussée au 19 avril

Suite à la réussite de la première soirée et au constat de Myriam d’un besoin d’échange 
avec les jeunes, nous envisageons de proposer des groupes de parole, des temps d’ou-
verture le soir plus régulièrement. Pour cela nous avons besoin de: 
• Communiquer: créer un support. Nous validons le logo de Gaëlle et le texte d’invita-
tion de Loubna. 
• Avoir des modérateurs pour tendre vers une parole sereine et libre. 
• Écrire une charte d’accueil et de bon déroulement du temps de parole
• Faut il écrire une prise de note anonyme lors de ces temps de parole pour garder 
une trace et avancer dans notre réflexion dans les besoins des saumurois et les actions à 
mener? Penser à solliciter des propositions des participants? 
• Fixer des dates. Pour les jeunes, un après-midi pendant les vacances scolaires 
semble approprié. 



Avant de commencer à définir le féminisme, nous avons rappelé  notre définition du mot 
GENRE
Le genre est une construction sociale, c'est -à – dire un chois fait par la société. C'est un 
apprentissage qui nous est imposé et qui a des conséquences sur notre facon de vivre au 
quotidien. Le genre n'est pas biologique. 

Avant de poursuivre le travail de définition des mots de notre titre (genre, féminismes et 
déconstruction), nous lancons des idées, des pistes de réflexion sur le féminisme (en 
vrac):  
• Lutte pour l’égalité femmes hommes 
• Pluralité du féminisme: pour certaines d’entre nous, il s’arrête à la lutte pour les 
droits femmes, pour d'autres c’est aussi le mouvement de lutte contre les injonctions gen-
rées, contre tous les stéréotypes. 
• Nous avons évoqué des mouvements féministes diversifiés: écoféminisme, néofé-
minisme, …
L’utilisation de l’expression « ’extrémisme féministe » est une volonté de décrédibiliser les 
mouvements féministes.  Quand un mouvement dérange, on le qualifie d’extrême/extré-
miste donc hors de la normalité 

Prochain rdv 19 avril 
est-ce que 15h30 pourrait convenir à toutes? 
Pensez à réfléchir à votre définition 
de « féminismes » 
(et pourquoi pas déconstruction)

La Gay Pride aura lieu à Angers le 13 mai 2023.

Est-ce que ça vous va cette

 transformation du logo ?




